

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penjelasan hasil penelitian diatas, yang dilakukan terhadap kinerja keuangan PNBS (Bank Panin Dubai Syariah), dapat diambil kesimpulan bahwa:

1. Berdasarkan hasil perhitungan menggunakan pendekatan EVA (*Economic Value Added*) pada PNBS (Bank Panin Dubai Syariah), menunjukkan hasil yang fluktuatif dan cenderung menurun. Disetiap tahunnya nilai EVA mengalami penurunan, di tahun awal periode penelitian nilai EVA positif atau dapat menciptakan nilai tambah ekonomis. Penciptaan nilai tambah ini dikarenakan nilai NOPAT yang dihasilkan mampu menutupi biaya modal yang dikeluarkan PNBS. Namun, di tahun-tahun berikutnya EVA selalu menurun dan bernilai negatif atau tidak mampu menciptakan nilai tambah ekonomis. Penurunan ini disebabkan dikarenakan nilai NOPAT tidak mampu menutupi biaya modal yang dikeluarkan oleh PNBS.
2. Berdasarkan hasil perhitungan menggunakan pendekatan FVA (*Financial Value Added*) pada PNBS (Bank Panin Dubai Syariah), menunjukkan hasil yang fluktuatif dan cenderung menurun. Disetiap tahunnya nilai FVA mengalami penurunan, di tahun awal periode penelitian nilai FVA positif atau menciptakan nilai tambah finansial. Penciptaan nilai tambah ini dikarenakan nilai laba bersih yang dihasilkan mampu menutupi *Equivalent Depreciation* (ED). Namun, di tahun-tahun berikutnya FVA selalu menurun dan bernilai negatif. Penurunan ini disebabkan dikarenakan nilai laba bersih tidak mampu menutupi *Equivalent Depreciation* (ED).

3. Berdasarkan hasil perhitungan menggunakan pendekatan EVA dan FVA pada PNBS (Bank Panin Dubai Syariah), nilai tambah sebagai salah satu indikator yang digunakan dalam menilai kinerja perusahaan, PNBS menunjukkan kondisi yang tidak baik, dikarenakan tidak terciptanya nilai tambah yang positif di tahun-tahun periode penelitian, hanya ditahun awal penelitian saja PNBS mampu menciptakan nilai tambah ekonomi dan nilai tambah finansial.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan penelitian dan keterbatasan peneliti, saran yang dapat diberikan terkait pengukuran kinerja keuangan bank antara lain:

1. Berdasarkan nilai EVA yang cenderung menurun dan bersifat negatif, disarankan untuk tetap memaksimalkan kinerja keuangan setiap tahunnya, dengan mengawasi dan meminimumkan penggunaan biaya modal dan biaya operasional yang digunakan diharapkan tidak melebihi nilai NOPAT serta dengan menanamkan modal terhadap investasi yang memiliki tingkat keuntungan yang maksimal.
2. Berdasarkan nilai FVA yang cenderung menurun dan bersifat negatif, disarankan untuk tetap memperhatikan penurunan nilai penyusutan dan biaya-biaya setara lainnya yang dikeluarkan perusahaan serta mengidentifikasi kegiatan yang memaksimalkan pengembalian likuiditas yang lebih tinggi dari biaya modal dengan tujuan meningkatkan profitabilitas, agar pihak investor dapat memutuskan untuk menanamkan modalnya.
3. Hasil penelitian menggunakan pendekatan EVA dan FVA diharapkan dapat dijadikan pembelajaran bagi perusahaan agar memfokuskan perhatian pada kegiatan yang menciptakan nilai dan memungkinkan perusahaan untuk mengevaluasi kinerja berdasarkan kriteria maksimum nilai perusahaan serta untuk lebih memperhatikan struktur modalnya.